

SEGUNDA EDICIÓN

Se vende
en Moncada, al contado ó á plazos, ó se permite por otra finca rústica ó urbana, un chalet con jardín y entrada independiente para carruaje. Informar en Valencia: Pintor Sorolla, 28, entresuelo.

CALDEREROS EN COBRE
Se necesitan en los TALLERES VICANO-VA HERMANOS, Avenida del Puerto, 201, Grao-Valencia.

Hombres
santos de energía nervioso-muscular, hipertensión, gastritis por alcoholismo, etc. El VIGOR SEXUAL KOCH se vende en Valencia: boticas San Antonio, Mercado, 71; Unión San Fernando, 84 y otras. Para fijar el grado de la impotencia, pídanse gratis el Crítico Sexual de la Clínica San Vicente, 128, 1.

PARA «EL PUEBLO»
GLOSARIO CORTESANO

Los desaparecidos

Entre las noticias que hallamos en los periódicos de la mañana, hay dos casos de desaparición: un muchacho de diecisiete años y una señora á quien reclama su esposo. El del joven no nos interesa. Tal vez se trate de un émulo de Cúchares ó de un espíritu avenero, ganoso de más amplios horizontes que los de la urbe cortesana. El de la casada sí que nos interesa. Tal vez se trate de un drama íntimo, una de esas tragedias sin sangre tan frecuentes entre marido y mujer. Amusada la ilusión que los llevó al tálamo, roto el encanto de un amor artificioso, el hastío comenzó á distanciar sus almas y sus cuerpos, hasta el punto de que la vida, que antes parecía sonreírles aun en los menores detalles, se convertiría para ellos en una perpetua amargura.

Los propósitos á enjuiciar las cosas dentro de los cánones leguleyescos, se preguntarán en seguida quién es el promotor del drama. Para nosotros, esto no importa. Tenemos del matrimonio un concepto pesimista, por creer, como Balzac, que atenta contra el amor. Y en esto están conformes casi todos los defensores inteligentes. Medinaveja afirma que el matrimonio es un acto por el cual se encadena á un hombre por toda la vida, para dar libertad á una mujer. Cierta tñfo decía que, antes de casarse, de buena gana se hubiera comido á su esposa y que, después, estaba arrepentido de no haberla comido. Muy conocida es también la frase de aquel humorista que proclamaba gustarle todas las mujeres antes de casarse, y luego de hacerlo, todas... menos la suya. Nosotros, más trascendentes, hemos definido el matrimonio como un suicidio frustrado que se condena con cadena perpetua.

Después de lo enunciado, ya se comprenderá que estamos conformes con la fuga de esa señora, como lo estaremos con la de todos los maridos á quienes sus mujeres les amargan la vida. Lo de la indisolubilidad del vínculo conyugal es una magna arbitrariedad que de relieve de modo admirable en el drama de la ilustre Linares Rivas. No hay derecho á condenar una mujer á una esclavitud onerosa contraria á su voluntad, ni á que pague una equivocación con el renunciamiento de los gozes honestos del amor. Con ello se le empuja al adulterio y se provocan esas vindictas truculentas de que son tan pleróticos los anales de la criminología. Esto, en lo que afecta á la mujer, que en lo que respecta al hombre, el mal es mucho más grave. La indisolubilidad obliga al hombre á buscar en la amante la felicidad que no encuentra en la esposa y, como consecuencia, se producen los hijos naturales,

que en tan difícil situación quedan ante la mojitografía social.
Se impone, pues, la promulgación del divorcio, de acuerdo con la ley francesa, único medio de evitar las tragedias conyugales y el que las damas tengan que huir del hogar entre misterios y zozobras. Puesto que estamos en época renovadora, ahora es la ocasión de que el Parlamento vote una ley tan necesaria. Seguramente, entre los diputados y senadores habrá muchos á los que no es preciso razonar las ventajas de esa ley.
Eduardo ANDICOBERRY
8, V, 1918.

La libertad del Comité de huelga

«Pronto podremos recogerlos todos los que votamos el nombre de Daniel Anguiano para diputado á Cortes al ver salir de presidio en unión de sus compañeros de Comité. El día 10 de Octubre de 1917 nos sorprendió á todos los que lemos EL PUEBLO de este día, la carta que don Félix Azzati le dirigía á don José Mira, comunicándole la felicísima idea de salvar al Comité de huelga, dándole el acta de diputado. ¡Qué grande idea la de Azzati! ¡Cómo le veíamos remontarse por las regiones del sacro ideal democrático al reclamar la adhesión de todos los republicanos de España en aquella batalladora empresa de solidaridad y liberación!

Aquella voz que nació del corazón magnánimo y altruista de nuestro compañero, encontraba eco en los espíritus progresivos de todos los que sienten los ideales de progreso y libertad.
Algunos días después, haciéndose eco «El País» y los concejales republicanos y socialistas madrileños, acordaron presentar una moción á la Corporación municipal para que ésta solicitara del Gobierno una amnistía general.

Los que juntamente con Azzati arrancaron de las garras del patíbulo á los desgraciados de Cullera, supieron darle un acta de diputado á uno del Comité de huelga.
Por esto ahora, henchidos de satisfacción no podemos sustraernos al regocijo que nos produce el colosal éxito que ha tenido la feliz idea de nuestro compañero Azzati.

Vicente Genovés, José Genovés, Juan Jiménez, Juan Genovés Cubells, Manuel Gonzalez, Salvador Roig, Vicente Nicolau, Francisco Redó, Rafael Marín y Crescencio Aubé. Agradecemos vivamente los elogios de que es objeto nuestro Director señor Azzati. Ausente de Valencia desconoce todavía el documento que publicamos. Cuando lo lea, sentirá sin duda la satisfacción del que cumple con su deber, libre de vanidades ni de egotismos malsanos y declinará el honor que se le hace en todos los republicanos de Valencia que, acogiendo su generosa y noble iniciativa, dieron un gran triunfo á Anguiano, así como los de Madrid, Barcelona y Oviedo se lo proporcionaron á Besteiro, Largo Caballero y Saborit.

Un acto de justicia, triunfante por el esfuerzo de la opinión sana del país, ha devuelto la libertad á quienes la perdieron e impusieron toda suerte de sacrificios en bien de sus conciudadanos.
Es lamentable que es irritable que la amnistía no arraique de la cárcel á todos los que á ella fueron con los mismos motivos de abnegado é intenso patriotismo. Trabajemos para que así ocurra.

EL PUEBLO abraza cordialmente á los libertados, y entre ellos á Daniel Anguiano, representante de Valencia en las Cortes.

HOY TORO CORRIDO

Se venderá esta clásica carne en CASA ALFARO, Pascual y Genis, y en la sucursal del Mercado Nuevo, frente á la calle de las Mantas, donde dice:
PUESTO DE ALFARO

EL SEÑOR
Don Manuel Alonso Porta
del comercio
Falleció ayer, á las cuatro de la tarde
— A LOS 60 AÑOS DE EDAD —
R. I. P.
Su desconsolada esposa doña Carmen Borratero Blat, hermanas doña Vicenta, doña Caroen, doña Concha y doña Josefa, sobrinos don Vicente y doña Enriqueta y demás familia.
Al participar á sus amigos tan dolorosa pérdida les ruegan que tengan presente en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver que se verificará esta tarde, á las cuatro, desde la casa mortuoria, Pie de la Cruz, 2, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.
No se reparten esquelas.

MANEJOS DE UNOS CURAS ESPAÑOLES

Las autoridades sorprenden una estación clandestina de radiotelegrafía

De «El Liberal», de Madrid, copiamos esta interesantísima información:
«Los periódicos de la Coruña y con especialidad «El Noroeste», publican extensas informaciones refiriendo cómo fué descubierta una estación radiotelegráfica, que estaba establecida en casa del sacerdote don José Toubes Pego, que es gerente del diario «El Ideal Gallego».

Venia observándose, en efecto, que desde el 24 ó 25 del mes pasado recibíanse los despachos oficiales de la contienda europea en «El Ideal» con una gran anticipación sobre los demás diarios y esto fué lo que originó la primera sospecha.
Las personas que tomaron á su cargo este asunto, apenas vislumbraron la posibilidad de que el señor Toubes poseyese aparato de radiotelegrafía, sometieron el domicilio de dicho señor á una estrecha y rigurosa vigilancia que duraba día y noche. El primer hecho que llamó su atención, según nos dijeron esas mismas personas, fué la inquebrantable asiduidad con que el sacerdote jesuita padre Enrique Asuncion entraba todas las tardes, matemáticamente á las cuatro menos cuarto, en la casa del señor Toubes, en la calle Ancha de San Andrés, número 29, piso segundo.

Eso acreció grandemente el interés de los «detectives» y les confirmó en sus sospechas, pues demasiado sabe todo el mundo los grandes conocimientos que el culísimo padre Asuncion tiene en materia de radiotelegrafía, conocimientos que de una manera harto brillante demostró en distintos discursos y conferencias científicas pronunciadas en esta ciudad y fuera de ella.
Además—y esto tampoco hay quien lo ignore hace tiempo que se desmontó otra estación que el padre Asuncion tenía instalada en un lugar de la Coruña.

De ello se ocuparon extensamente varios periódicos madrileños, particularmente «El Liberal» en uno ó dos artículos suscritos por nuestro compañero don Ezequiel Enríquez.
El referido jesuita iba al domicilio del señor Toubes, á la hora citada, para recibir en la estación de éste el comunicado oficial francés de la tarde, transmitido desde la Torre Eiffel.
También existía el propósito de recibir el parte alemán de la noche, que transmiten desde Nauen, y para ello se esperaba el concurso de un súbdito germano, á fin de que llevase con la necesaria rapidez la traducción del comunicado.

En el comercio del señor Naya, establecido en la calle Real, se compraron algunos enchufes destinados al artefacto.
En el taller de reparaciones eléctricas «El Electrón», abierto recientemente al público en el número 103 de la calle de San Andrés, y del que son propietarios los señores Alvarez y Díaz, estuvieron algunas personas interesadas en el funcionamiento de la estación, con el objeto de que el señor Díaz les facilitase ciertas piezas que precisaban sin decir naturalmente, el verdadero fin á que las iban á destinar. Como el señor Díaz no se hallase en el taller, fueron á buscarlo á la fábrica del gas y allí hablaron con él.
Claro está que ni el señor Naya, que vendió diversas enchufes, estaban en el secreto de la cosa. Para ellos los que adquirieron estos objetos eran unos parroquianos como tantos otros y nada sospecharon ni podían sospechar.

El inspector de línea del Cuerpo de Telégrafos, don Aurelio Bourgeal recibió el día primero la denuncia que motivó el descubrimiento.
La firma don Ramírez Vázquez. Este señor entregó dos comprobantes al señor Bourgeal.
Uno está escrito en lápiz y otro en tinta. Se dice que la letra es de conocidas personas, protagonistas de este suceso y que visiten traje tal.
De estos comprobantes hay clichés fotográficos.

El señor Bourgeal, al recibir la denuncia, fué á ver al juez de instrucción. La hora no era oportuna por lo visto y no pudo llevar á cabo su deseo.
Fué otra vez al día siguiente y obtuvo el necesario mandamiento judicial para entrar en el domicilio del señor Toubes, á donde se encaminó, acompañado por el capataz interino de Telégrafos, don José Abelló, y dos agentes de la policía secreta.

Subieron á la casa, y se dirigieron al despacho del señor Toubes, donde encontraron sobre la mesa de escritorio de éste un despacho incompleto, el francés de la tarde, que se transmite desde la Torre Eiffel.

Sin duda estaban recibiéndolo en aquel momento, pues sólo contenía la cuartilla unas cuantas palabras. Del documento se incautó el señor Bourgeal.

Seguidamente se reconoció la casa, una casa de antigua construcción con escalera interior, que pone en comunicación al segundo piso con otro abuhardillado.
Cuando se empezó la requisita uno de los policías advirtió que una señora de edad, familiar quizás del señor Toubes, subía por la citada escalera, llevando una caja de regular tamaño. Se le comunicó al señor Bourgeal y éste ordenó que se la siguiera; pero ya había dado tiempo á que la caja desapareciese misteriosamente y la señora, al ser interrogada con insistencia, sufrió una crisis nerviosa que hizo necesaria la intervención de un facultativo.

A todo esto, antes de la visita de inspección, había entrado en la casa el padre Asuncion á la hora de costumbre (cuatro menos cuarto). Salió á las cinco, próximamente, antes que el señor Bourgeal y sus acompañantes, y, sin embargo, ninguno de éstos pudo verlo ni advertir su salida.
Esto no es ninguna fantasía, pues, lo comprobó una de las personas que siguieron las pesquisas desde los primeros días y que habían quedado observando en la calle y que en el sumario que se instruye habrá de declararlo así.

Los hilos del teléfono urbano que van desde el edificio que ocupa «El Ideal Gallego» al domicilio del señor Toubes, eran utilizados como antena. Por medio de un conmutador que hay en «El Ideal» se aislaba esta línea en la línea general y se ponía en comunicación directa la redacción de aquel diario con la casa del referido presidente.
En esta línea particular se empalmaba un hilo de hierro galvanizado que iba á la casa que contenía la estación receptora y luego se hacía la derivación á tierra utilizando la cañería de agua.

Este hilo fué recogido por el señor Bourgeal.
Nos parece que los hechos consignados en la información que dejamos transcrita no dan lugar á la duda. EL PUEBLO ha denunciado algunas veces otras estaciones análogas, así como fábricas sospechosas de supuestas mermeladas en Sil, Carquejón y otras poblaciones de la Ribera y nada se ha averiguado oficialmente. Y aún hechos de igual naturaleza denunciados y suficientemente probados suelen quedar en la impunidad. ¿Ocurrirá lo mismo con el de la Coruña?

Entretanto vamos sufriendo mansamente los criminales atentados de que somos víctimas y de los cuales son cómplices no pocos españoles.

ECOS

«El Pueblo» y... el otro

Un acuerdo de la Corporación municipal relativo al nombramiento de una maestra, puso en intensa vibración los nervios de cierto colega que, diga lo que quiera, tenía vivo interés por que le colocaran á una recomendada. Como no ocurrió así, comenzó por extirpar á todos los concejales—desde el último jaimita al único socialista—y desvirtuando de esa leve cuestión de enseñanza primaria, en la que debiera figurar todavía como alumno el que esas cosas escribe, habló de la República, del Capitán general, de la honradez, la moralidad, la ética y otras palabras muy frecuentes en labios de ciertas gentes. Contestó EL PUEBLO y demostró la legalidad del acuerdo que originara tal balumba de impropiedades, execraciones y gritos de plazuela. El colega rehuye, como es costumbre tratar de lo principal, no niega ya la legalidad de los nombramientos, porque equivaldría á declarar noblemente su error; y se lanza por vericuetos vedados á que puede contender y sabe hacerlo caballeroamente.

EL PUEBLO no tenía en la cuestión otro interés que el de la defensa de un asunto

para las naciones que roban y matan, es de esperar que algún día la haya y quedemos todos, igualmente los pueblos que las personas, sujetos á los dictados de la moral y á la ley de amor que formuló Jesús de considerar al prójimo como á nosotros mismos. Las naciones deben tratar á las otras naciones con amor y con justicia, como desean que las traten á ellas, y no deben aspirar á ensancharse unas á costa de las otras por medio de la fuerza, y si únicamente á luchar por la primacía por medio del trabajo y del esfuerzo honrado.

La sumisión de las naciones al precepto evangélico de amar al prójimo como á uno mismo, no suprime la lucha biológica de que tanto se preocupan los partidarios de la guerra; porque las naciones que más trabajan, que desarrollen mayor esfuerzo, que administren mejor sus intereses, alcanzarán mejor puesto que las perezosas, abúlicas ó mal administradas. Esto sí; esta superioridad no les dará derecho para expoliarlas ni sacrificarlas y si para darlas ayuda y auxilio, á fin de que puedan ascender de su rango inferior.

Esta es la doctrina que más se ajusta al Evangelio y ésta es la que deben proclamar las diversas iglesias cristianas. Nosotros no pedimos más que la aplicación del Evangelio á las relaciones internacionales, y como todos aquellos que profesan la fe cristiana reconocen que el Nuevo Testamento es la expresión del pensamiento divino y de la voluntad de Dios, no nos explicamos que haya un solo creyente, católico ó protestante, que no aspire á instaurar este principio, haciendo que los preceptos del Altísimo sean los que prevalezcan en todas las relaciones humanas, cualesquiera que ellas fueren. Es de más cristianos el querer limitar, reducir á una esfera pequeña la aplicación de aquellas leyes que, siendo dictadas por Dios, deben ser

correcta y legalmente tramitado. Sin embargo, para EL PUEBLO son los flechazos á distintos blancos dirigidos. Y aunque reconocemos la irresponsabilidad de quien los lanza, porque sus actos obedecen á ciertos atavismos de histerismo más que al deseo consciente de servir á la justicia, no olvidamos que en casos determinados no es lícito hurtar al público lo que puede exigir de quienes de algún modo le dirigen y de su confianza son depositarios.

Afirmar que el hecho de haber rotulado una calle con el nombre del Capitán general de la región da derecho para llamar «republicanos de Tovar» á todos los de Valencia—porque todos están representados en el Ayuntamiento y nadie protestó contra el acuerdo—es argumento que acaso no convenga ni aún á la familia del que, aspirando á ser genio, no ha encontrado todavía quien por tal le reconozca. Y acaso acaso á eso, al despecto del fracasado en todos los órdenes de la vida; al que ni en el periodismo, ni en la política, ni en otra cualquiera manifestación de la actividad intelectual ha podido traspasar los límites que separan al mastuerzo del hombre inteligente, obedezcan ciertos ataques.

Claro está que á antes de esta calaña los honraríamos excesivamente si les concediéramos beligerancia para discutir nuestro republicanismo y nuestra honradez. Para eso necesitan exhibir una ejecutoria que no poseen, porque el libro de su historia, aquel con el cual venimos á la vida todos los hombres, conserva todavía en estos respectos las páginas en una triste y más que madura virginidad, que perdió en otros aspectos.

Hay, es cierto, alguna diferencia entre el periódico y el libelo: la que hay, por ejemplo, entre la espada del caballero y el estilete del rufián. No se puede llamar, sin embargo, libelista al que, agredido con navaja, emplea las mismas armas. A cada cual se le combate con las que las circunstancias exigen.

Pero es que también entre los llamados libelistas hay clases. Unos—dado que lo sean—respondiendo, más que á propias inclinaciones, al género de combate utilizado por el enemigo, son libelistas (2?) momentáneos, francos, sinceros, y nobles. Atacan á pecho descubierto y dicen los hechos sin velarlos y estampar los nombres. Otros, so capa de hombres serios—nadie lo es más que un orangután—son libelistas de por vida, pero emplean el equívoco, el velo de la hipocresía, la insinuación insidiosa, mucho más innobis que la injuria franca.

Si se mira á los ataques que en ciertas ocasiones recibimos, nadie dirá que nuestras réplicas, adecuadas y necesarias, fueran prosa de libelo. No se pensará lo mismo del periódico que publica cosas como estas:
«Entre una maestra que tiene aprobadas unas oposiciones y que está esperando largos meses en la miseria que le den una plaza y para dársele le piden dinero ó algo que más vale...»

O como estas otras, al hablar de los sucesos de Julio:
«...sucesos que todos sabemos cómo fueron provocados y por qué.»

Quien hace esas afirmaciones y no las prueba es, además de un libelista, un ser desprezable. Quien por haber sido desatendido en la recomendación para una plaza de maestra acude á todos esos procedimientos, demuestra desconocer en absoluto la misión del periodismo y ofende á la clase y á los lectores.

Y perdonen éstos que, contra nuestra voluntad, nos hayamos expresado con alguna viveza, que hace tiempo quisimos desterrar de nuestras columnas. Pero bien comprenderán que acoger en silencio tales ataques sólo es propio de anacoretas ó de hombres sin decoro. Y nosotros no somos ni lo uno ni lo otro.

La cuestión de los reformistas

Don José Tamarit, secretario de la Junta Municipal del partido reformista, nos ruega en atento besalamano la inserción de la siguiente nota:
«La Junta Municipal del partido reformista se reunió ayer tarde para juzgar la conducta

universales y eternas. El amor al prójimo en que impregnase Jesús toda su doctrina, no puede quedar circunscrito á una relación individual. Si nosotros debemos amar al prójimo aisladamente, también debemos amarlo cuando se agrupa en una familia ó en una sociedad. Igualmente debemos amarlo cuando forma una nación. ¿Hay que oponer algo á este argumento? No se nos alcanza que así como amamos á un hombre, no amemos á una familia ó á un conjunto de éstas. Si amamos al prójimo individualmente, este amor no puede desaparecer porque se junte á otros hombres; al contrario, se extenderá á los que con él se unan. El amor al prójimo, pues, no puede restringirse á una persona individual. Hay que reconocer que puede y debe extenderse á todos los hombres que pueblan la tierra sin excepción: lo mismo se les considere aisladamente que en comunidad.

Lo mismo podemos decir del amor experimentado por las agrupaciones humanas. Si los ciudadanos de una nación aman á Alemania, por ejemplo, es indudable que la nación quiere á dicho imperio. Hay amor y odio colectivo, y ese amor y ese odio entendemos que deben ser regulados por los principios cristianos.

Es candido decir que por lo mismo que el cristianismo nos obliga á amar á nuestros enemigos, no deseara el concepto de la enemistad. No lo deseara, porque no es posible desearar ninguna pasión humana. Mientras existan hombres, existirán pasiones; pero una cosa es que existan y tratemos de combatirlas con preceptos morales, como ese del amor al prójimo, y otra que pretendamos sacrificar los más sublimes dictados de la moral en aras de esas pasiones á las que se rinde culto como si fueran realmente grandes

«LA SUPRESIÓN DE LA GUERRA»

por John Chamberlain, traducción de Cazalla

«La crisis del cristianismo»

(Continuación)

Reforma quiere restablecer el espíritu cristiano, que dice está completamente extinguido, tiene que emplear procedimientos que ese espíritu cristiano condena. El gran apóstol de la nueva doctrina se ve obligado á declarar que la guerra es oficio en sí mismo divino.
No podía imaginar Lutero el profundo mal que ocasionaba. Ese texto ha servido de justificación para el espíritu militarista que ha predominado hasta hoy en Alemania. Lo publican con fruición von Bernhardi y todos los partidarios de la guerra. Ese texto hace caer sobre la cabeza de Lutero la sangre derramada en estos últimos cuatro siglos en los países de la Europa central, sometidos á la religión fundada por él y hasta lo hace responsable de la sangre derramada en la actual contienda, porque sin la justificación que encontraron en el orden religioso, los partidarios de la guerra no se hubieran atrevido á fomentar las locas ambiciones que los arrastraron á promover la hecatombe que presenciamos, pues todos ellos pertenecen á la extrema derecha, y por tanto procuran que sus actos no resulten en discordancia con los preceptos de la religión, á la que podrán no amar, pero como buenos conservadores la utilizan para conseguir su ayuda el mantenimiento del orden de cosas existente, impidiendo todo avance revolucionario.

No podía escaparse, sin embargo, á la perspectiva de Treitschke y Bernhardi que la autoridad de Lutero no bastaba á las almas piadosas para justificar la guerra. No todos

son luteranos; aun dentro de éstos, hay personas con bastante independencia de criterio para no doblegar su conciencia á la opinión del citado fraile. Era, pues, necesario, dentro de la doctrina cristiana, justificar la legitimidad de la guerra para evitarse la animosidad de las almas sinceramente religiosas. El problema era arduo, y no pudiendo aducir argumentos á favor de su tesis, han tratado de soslayar la cuestión diciendo que las máximas cristianas no tienen aplicación en las relaciones políticas, que son puramente de observancia individual. Esta es la dualidad que venimos observando desde que hemos comenzado á refutar las doctrinas de los partidarios de la guerra: Quieren una moral para el individuo y otra moral para las naciones. Quieren también una religión para los individuos, la de la paz y de la caridad, y una religión resucitando la de Odín, de sangre y matanza para los pueblos. Dicen que la ley de amar al prójimo como á nosotros mismos no puede servir de norma en las relaciones de los Estados, porque si se aplicase promovería conflictos entre distintos deberes. Completamente falso. Sería seria verdad si fueran ciertos los deberes que señalan los partidarios de la fuerza: el deber de ensanchar el propio Estado á costa de los demás. ¿En qué puede fundamentarse este deber?

No; el Estado, como todos los organismos sociales, está regido por las mismas leyes morales que los individuos, y si los deberes no son los mismos por la distinta índole del ser individual y de la persona social, en todo aquello en que esa diferencia no sirve de obstáculo, queda sujeto el Estado á la misma ley que el hombre. Así, al Estado no puede exigírsele que honre á sus padres, porque no los tiene, ni que reconozca esta ó las otras verdades, porque carece de conciencia; pero así como no puede robar ni puede

matar el individuo, no puede robar ni matar el Estado, y si el individuo viene obligado á tratar á los demás como hermanos, como deseaba le trataran á él, el Estado tiene la misma obligación respecto á los demás Estados. No caben distinciones. Si la ley biológica autoriza á las naciones para fallar á ese precepto moral de amar al prójimo como á sí mismo, la misma ley biológica debe ser aplicable á las personas. Y así como la práctica ha venido á demostrar que los individuos no pueden ni se enervan porque se les haya prohibido la lucha de la fuerza y se les haya sometido á las leyes del derecho y de la moral dirimiendo sus contiendas por medio de fallos y sentencias, tampoco las naciones se enervarían y decaerían por observar esas mismas leyes y someter sus diferencias á la decisión de árbitros. Al contrario; surgiría un mundo más hermoso, porque todas las energías y todas las riquezas que ahora se emplean en las artes de la guerra, se emplearían en las artes de la paz, y así como las ciudades de la Edad Media nos ofrecen, por regla general, lo más sobresaliente de aquel estado social sus murallas y sus castillos, mientras que ahora las grandes y pequeñas urbes, que ya no pelean, nos muestran sus anchas vías, sus espaciosos jardines, sus cómodos pavimentos y su cuidada higiene, así también las naciones, el día que se suprima la guerra, podrán mostrar grandes obras de progreso y de adelanto, que vendrán á sustituir á las que ahora dedican sus esfuerzos bélicos.

Todos esos partidarios de la guerra son sujetos amocales. Así como el ladrón y el asesino quieren robar y matar en beneficio propio, los partidarios de la guerra quieren robar y matar en beneficio de una nación. La diferencia del fin á que se destina el provecho del delito no hace cambiar la naturaleza de éste, y si bien no hay sanción hoy

para las naciones que roban y matan, es de esperar que algún día la haya y quedemos todos, igualmente los pueblos que las personas, sujetos á los dictados de la moral y á la ley de amor que formuló Jesús de considerar al prójimo como á nosotros mismos. Las naciones deben tratar á las otras naciones con amor y con justicia, como desean que las traten á ellas, y no deben aspirar á ensancharse unas á costa de las otras por medio de la fuerza, y si únicamente á luchar por la primacía por medio del trabajo y del esfuerzo honrado.
La sumisión de las naciones al precepto evangélico de amar al prójimo como á uno mismo, no suprime la lucha biológica de que tanto se preocupan los partidarios de la guerra; porque las naciones que más trabajan, que desarrollen mayor esfuerzo, que administren mejor sus intereses, alcanzarán mejor puesto que las perezosas, abúlicas ó mal administradas. Esto sí; esta superioridad no les dará derecho para expoliarlas ni sacrificarlas y si para darlas ayuda y auxilio, á fin de que puedan ascender de su rango inferior.
Esta es la doctrina que más se ajusta al Evangelio y ésta es la que deben proclamar las diversas iglesias cristianas. Nosotros no pedimos más que la aplicación del Evangelio á las relaciones internacionales, y como todos aquellos que profesan la fe cristiana reconocen que el Nuevo Testamento es la expresión del pensamiento divino y de la voluntad de Dios, no nos explicamos que haya un solo creyente, católico ó protestante, que no aspire á instaurar este principio, haciendo que los preceptos del Altísimo sean los que prevalezcan en todas las relaciones humanas, cualesquiera que ellas fueren. Es de más cristianos el querer limitar, reducir á una esfera pequeña la aplicación de aquellas leyes que, siendo dictadas por Dios, deben ser

Por telégrafo y teléfono

DE CASTELLÓN

Las sociedades obreras, socialistas y republicanas, al tener noticia de la libertad...

De Barcelona

Ha llegado en el vapor correo de Balears el nuevo capitán general de la región, señor García Menacho.

Dícese que la célebre cupletista italiana Olympia D'Avigny, en cuanto termine sus compromisos en Barcelona, marchará a su país, con objeto de ingresar en un convento.

El próximo domingo es esperado en Barcelona Largo Caballero, quien se propone dar las gracias a sus electores.

El Ayuntamiento se ha constituido en sesión permanente para ocuparse de la huelga. Ha sido comisionado el alcalde para buscar una solución al conflicto.

De Sevilla

El ingeniero director de la empresa abastecedora de aguas potables ha comunicado al gobernador civil que se verá precisado a suprimir el servicio por falta de carbón.

El vecindario hallase alarmadísimo. Hasta el amanecer ha durado el baile organizado por el Casino de Labradores en honor de los congresistas del día de riegos.

Ha marchado inesperadamente a Madrid el gobernador civil. Créese que ha sido llamado por el Gobierno para tratar de la candidatura de don Melquíades Álvarez, para cubrir la vacante de diputado que ha dejado el señor Montes.

Toros

MADRID

Cocherito de Bilbao, Malla y Salerí

Con una entrada buena se celebra la sexta corrida de abono. Se lidia ganado de Miura. Primero.—Negro zafiro. Siembra el pánico.

Cocherito da unos lances movidos y escucha palmas de chunga. Los diestros son aplaudidos en quites.

Cocherito lo pasa sin estrecharse. Un pinchazo sin estrecharse. (Palmas de guasa.)

Segundo.—Negro. Se aplauden unos lances de Malla. El toro está difícil.

El público protesta de la falta de capotes que se hacen el quite. Malla se lleva al toro, y Pinturas es condescendiente a la enfermería por la asistencia.

El público protesta de la falta de capotes que se hacen el quite. Malla se lleva al toro, y Pinturas es condescendiente a la enfermería por la asistencia.

para alinear al toro, a que que finiquita de una gran estocada.

(Ovación.) Quinto.—De salida derriba a los picadores con estrépito.

Los espadas hacen buenos quites. Con cuatro varas y cuatro caídas, sin defunciones, se cambia de suerte.

Los banderilleros aceptables. Malifa hace una buena faena, y entrando bien, deja un pinchazo, y luego una estocada superior.

(Palmas.) Sexto.—Sale pujante y derriba a un picador que es conducido a la enfermería.

Cuatro veces se acerca a los piqueros, a los que desmonta, dejando en el ruedo dos arres.

Los palitroqueros bien. Salerí muletea bien y deja media estocada, que basta.

El parte facultativo dice: «El banderillero Pinturas presenta una herida de 12 centímetros de profundidad en el muslo derecho, con desgarro de los tejidos musculares y conmoción cerebral. Pronóstico grave.»

ECIJA

En Ecija se ha celebrado la primera corrida de feria, lidiándose cuatro reses de la ganadería de Conradi, que resultaron regulares.

La faena de Limeño fué aceptable con el capote, y mal con el estoque.

Pacorro, que actuaba de sobresaliente, obtuvo grandes aplausos, por su faena de muleta.

También estuvo mal con el estoque.

SALAMANCA

Se lidiaron novillos de Angoso, que resultaron mansos.

Belmonte II y La Rosa fueron muy aplaudidos.

BADAJOS

Gaona, Joselito y Angelete

Se lidiaron toros de Campos Varela. La entrada buena.

Primero.—Después de unos lances de Gaona, el animal toma cuatro poyazos, por otros tantos porrazos y tres caballos para el arrastre.

Palomino y Chico del Matadero cumplen en banderillas.

Gaona lo pasa de muleta bastante movido. El toro resulta bronco.

Lo despaeha de una estocada delantera, de un pinchazo y descabella a pulso.

Segundo.—Joselito desahista de lancearlo por las malas condiciones del bicho.

Total en el primer tercio: Cuatro varas, por tres tumbos.

El tercio resulta aburrido.

Magritas y Cantimplas se portan nada más que regularmente, clavando banderillas.

Joselito hace una faena movida, pero valiente.

Cobra un pinchazo, otro, otro, otro y descabella.

(Pitos.) Tercero.—Angelete da unas verónicas clase extra, y pasa al bicho de rodillas.

(Ovación.) Los varilargueros pinchan el cuero del animal cinco veces, por cinco caídas y un caballo que queda para el arrastre.

Los chicos cumplen en banderillas.

Angelete da unos molinetes estupendos y unos espeluznantes pases de pecho.

(Ovación y música.) Entrando bien, una estocada atravesada, otra y otra, aguantando.

(Ovación y oreja.) Cuarto.—Gaona realiza un gran quite de rodillas, que le vale una ovación.

Pinchan los picadores cuatro veces y caen los de aupa dos.

Gaona coge los rehiletes y clava pares superiores al cuarto y de dentro afuera.

Muleta luego artísticamente, escuchando palmas, para un pinchazo y una estocada en lo alto, que basta.

(Palmas.) Quinto.—Negro. Toma cuatro varas, por dos caídas, sin más consecuencias.

Joselito colea un par de frente, superior. Repite con otro finísimo, otro cambiando los terrenos y otro de dentro afuera, arrancando desde el estribo.

(Gran ovación.) Después hace una faena de muleta en los medios, dando pases naturales, de rodillas. Así da cuatro pases agarrando los pitones.

(Ovación y música.) Termina su labor dando dos medias estocadas, quedándose el toro, un pinchazo y descabella.

(Palmas a la faena.) Sexto.—Negro, grande. Angelete veroniquea, perdiendo terreno.

Toma el bicho cuatro varas por tres porrazos.

El tercio resulta animado, luciendo los maestros en quites.

Angelete colea un par doble, bueno. Muleta valiente, ayudado por los peones y arrea una estocada tendenciosa.

(Palmas.) LORCA

Algabeño II, Fortuna y Camará

Se verifica la anunciada corrida de toros de la ganadería de Guadalest.

La entrada es floja.

Primero.—Algabeño lo veroniquea con arte, escuchando una ovación.

Acepta el bicho cuatro puyazos, por un tumbó, sin más consecuencias.

Los maestros son ovacionados en quites. Marios y Crespo cumplen con agerfo su cometido y escuchan palmas.

Algabeño coge los avíos y realiza una faena de muleta muy valiente y artística.

Cobra un buen pinchazo y luego una estocada colosal.

(Ovación y oreja.) Segundo.—Lo saluda Fortuna con unos artísticos lances.

(Ovación.) El animalito recibe cinco puyazos, por una caída.

Tanto Magarri como Magritas colocan colosales pares de banderillas, que les vale ruidosas ovaciones.

Fortuna comienza la faena con un pase natural, soberbio; sigue con otro de pecho y otros de rodillas.

(Ovación grande.) A cada pase toca los pitones de la res, entre el entusiasmo del público.

Seguían más pases de rodillas, y entrando superiormente, agarra un pinchazo admirable, y luego una estocada monumental, que hace rodar al bicho sin puntilla.

(Ovación grande, oreja, rabo, vuelta al ruedo y el delirio.) Tercero.—Al salir arremete contra el picador Gordó, que cae al descubierta.

Los matadores están oportunos en quites.

Acepta cuatro varas, por dos tumbos. Camará prende un par colosal.

Luego da pases de rodillas, de pecho y de molinete, recibiendo una delirante ovación.

Pincha entrando bien, y luego coloca una gran estocada.

(Ovación.) Cuarto.—Algabeño da unas verónicas superiores, que son ovacionadas.

Cinco varas, tres caídas y tres caballos para el arrastre.

Los maestros lucen en quites. Pachines y Crespo oyen palmas al poner banderillas.

Coge los trastos Algabeño, dando pases ayudados, por bajo y de pecho, para un volapié colosal.

(Ovación ruidosa.) Quinto.—Acepta cinco varas por dos tumbos y un penco para el arrastre.

Fortuna cambia un gran par.

(Palmas.) Muletea superiormente, dando media estocada buena, que basta.

(Ovación, oreja y vuelta al ruedo.) Sexto.—Reparado de la vista.

Lo lancea Camará, elegante y artístico.

(Ovación.) Los maestros realizan quites artísticos.

(Ovación.) Camará quiebra dos pares brutales y se desborda el entusiasmo, pues hay ovación larga y olés continuados.

El torero ha derrochado valentía. El toro se halla aplomado.

Camará lo pasa de cerca y valiente, y cobra una estocada superior.

(Ovación.) BARCELONA

En la plaza Vieja.

Se lidian seis toros de Torres y dos de Araujo.

Primero.—Zarco veroniquea deslucido, empezando la labor de muleta con un ayudado. Se desconfía, da pocos pases y arrea una corta de la que dobla el bicho.

(Palmas.) Segundo.—Carralafuente da varias verónicas y faroles que son aplaudidos.

Después hace un quite superior terminándolo con media verónica.

Coloca media par, Pastor uno entero bueno. Carralafuente trastea valiente y da varios pases ayudados terminando de una entera.

(Palmas.) Tercero.—Pastor torea valiente y con la muleta trastea con precauciones.

Da tres pinchazos, otro, media estocada en lo alto de la que finaliza el toro.

(Pitos.) Cuarto.—Márquez, que debutó, da unas verónicas valientes, siendo retirado el toro el corral.

Cuarto (bis).—Márquez vuelve a veroniquar bien, colocando un buen par de frente.

Al hacer un quite, el banderillero Qui, es cogido y pasa a la enfermería.

Márquez realiza una faena pesada propinando al morucho una estocada baja.

Quinto.—Zarco lancea deslucido. Con la muleta hace una faena valiente.

El bicho se pone difícil y le atiza un bazonazo que promueve pitos.

Sexto.—Carralafuente veroniquea superior.

(Ovación.) Después muletea con pases cambiados, naturales, de rodillas, en pinchazo, más pases superiores, y un volapié del que dobla el toro.

(Ovación y oreja.) Séptimo.—Pastor muletea valiente, dando una estocada desprendida.

(Palmas.) Octavo.—Márquez veroniquea parado y valiente.

Con la muleta está muy adornado. Al terminar un pase es alcanzado y derribado, saliendo ileso.

Seguían los pases y da una estocada que basta.

En la plaza Monumental.

Lidíanse seis bichos de Félix Gómez y dos de Arribas.

Primero.—Méndez hace con la muleta una faena valiente y sobre tablas cooca una estocada en lo alto, rodando el novillo sin puntilla.

(Ovación y oreja.) Segundo.—Castellés da varias verónicas y faroles buenos.

Hace un quite de rodillas.

(Ovación.) Con la muleta da varios pases ayudados, redondos y de pecho.

Atiza una estocada contraria, otra atravesada y descabella.

(Palmas.) Tercero.—Dominguín veroniquea parado y hace varios quites con valentía.

Con la muleta da pases ayudados, uno de molinete, otro de pecho, otro en redondo y una estocada en lo alto.

(Ovación.) Cuarto.—Facultades torea ceñidísimo y escucha una ovación.

La faena de muleta es artística y valiente, dando pases de pecho, de rodillas.

(Ovación y música.) Continúa con naturales y de pecho, tapando un pinchazo y media superior.

(Ovación y oreja.) Quinto.—Méndez torea por verónicas, templando y mandando.

Después de adornarse cooca un par a cuartito superior.

Seguía con otros dos, superiorismos.

(Ovación.) Con la muleta hace una labor artística y valiente y cooca un pinchazo, una estocada atravesada y otra buena.

(Palmas.) Sexto.—Castellés torea valientemente. El toro es retirado al corral por manso.

Sexto bis.—Muy pequeño, también es retirado al corral.

Sexto tris.—Castellés veroniquea bien.

(Palmas.) La faena de muleta es valiente y atiza dos

medias estocadas y otra estocada que basta. Séptimo.—Pequeño, también es retirado al corral.

Sale otro y corre la misma suerte. El público lo toma a guasa y la plaza parece un orfeón cantándose cuplés.

El último séptimo.—Dominguín da buenos lances.

Con el trapo rojo hace una faena emocionante entre pitones y cobra tres medias estocadas y una entera superior.

(Ovación y oreja.) Octavo.—Grandote. Facultades lancea ceñido.

(Ovación.) Un capitalista se arroja al ruedo y es volado sin consecuencias.

Facultades hace quites entre pitones. Coge las banderillas coloca cuatro pares de dentro afuera inmensos.

(Ovación y música.) Muleta breve, adornándose.

El toro se pone imposible tapándose, impidiéndole lucirse.

Arrea cuatro pinchazos y descabella.

(Ovación a la faena.) ALMANSA

Los bichos de Letona, buenos.

Almanseño II que actuaba de único matador ha sido ovacionado.

PINTURAS GRAVÍSIMO

A las nueve de la noche ha podido ser sacado el diestro Pinturas de la enfermería y en una camilla, con grandes precauciones, ha sido trasladado a su domicilio.

Deira constantemente, arrojando sangre por la boca.

Se le aplican inyecciones de suero.

Está grave, más que por la cornada por la fuerte paliza que le dió el toro.

A última hora se hallaba gravísimo y devuelvo los alimentos.

Seguían aplicándose inyecciones.

Los sucesos de Agosto en el Congreso.

Antes de que empiece a discutir el Congreso las reformas militares aprobará la Cámara el dictamen de la comisión referente a la suspensión de garantías constitucionales decretada por el Gobierno de Dato.

Esto motivará un debate empuñadísimo, en el que se discutirán los sucesos de Agosto.

Tomarán ya parte en el debate los individuos del Comité de huelga.

Sofía Alverá

Después de penosísima y larga dolencia, producida por un atropello, ha fallecido la notable actriz Sofía Alverá, que trabajó al lado de María Tubau.

La nacionalización de las industrias militares.

El asunto principal de que se ocupó el Consejo de hoy fué la nacionalización de las industrias, y fábricas militares, y cuanto produza, en fin, elementos de guerra para la defensa nacional.

El proyecto es vastísimo y ha sido aprobado por unanimidad.

Es el desarrollo de la ponencia que Maura llevó recientemente a la Junta de Defensa Nacional.

Para realizar el proyecto se tomará por base cuanto existe hoy en España, continuando solamente a cargo del Estado la fábrica de Trubia, sin perjuicio de que aquél pueda adquirir los mismos elementos que en dicha fábrica se hacen.

Todos los establecimientos estarán vigilados e inspeccionados por el Estado.

Mañana se reunirá la Junta de Defensa para examinar el proyecto que seguramente será leído en la sesión del lunes.

La libertad de los amnistiados

Cartagena.—En el tren correo llegaron los diputados Prieto y Barrobero.

El público los vitoreó y acompañó a la fonda.

Su entrevista con los miembros del Comité de huelga fué afectuosísima.

También han llegado comisiones de Alicante.

Venían dispuestos a llevarse los y celebrar un mitin al que acudirán comisiones de Valencia para entregar a Anguiano el acta de diputado.

Los socialistas de Cartagena manifestaron que les produciría disgusto que el Comité asistiese a un mitin fuera de aquella ciudad.

En su consecuencia, los individuos del Comité desistieron y acordaron marchar directamente a Madrid.

Desde anoche han llegado centenares de telegramas de felicitación.

Los libertados visitaron a mediodía el penal y despidieron de los empleados y los presos.

Entrado Besteiro de que entre los reclusos hay un enfermo grave de la vista, que necesita la asistencia de un especialista, lo buscó por su cuenta y encargó a un amigo que sufragase los gastos de cura ísa que pagará él cuando llegue a Madrid.

Han llegado comisiones de obreros de muchos pueblos para despedir a los libertados.

Las autoridades han adoptado grandes medidas.

En el correo marcharon a Madrid, acompañados de diputados y periodistas madrileños.

Se les cedió una gran despedida y hubo entusiasmas vitores y aplausos.

La incautación de la marina mercante.

Por no haber asistido Cambó, que se encuentra enfermo, en el Consejo de hoy no se ha tratado del proyecto relativo a la incautación de parte de la marina mercante.

A esperar el Comité de huelga

Las directivas de las sociedades de la Casa del Pueblo y los partidos de la Alianza de izquierdas han invitado a los elementos que integran las respectivas sociedades a que concurran mañana a la casa I. del Mediodía, llevando banderas; pa a esperar a los individuos del Comité de huelga.

La goleta «Elegante»

Cádiz.—Ha regresado de Tarifa el cónsul de Francia que fué a visitar el lugar donde naufragó la goleta francesa «Elegante», de 90 toneladas.

El barco se considera perdido.

El capitán permanece en Tarifa, tratando de salvar parte del cargamento.

La Guerra Europea

Hundimiento de un submarino alemán.—Servicio aéreo de correos.—Se reanuda la ofensiva alemana en el frente occidental.—Los aliados conservan intactas sus líneas

Complot descubierto

Oporto.—La policía ha descubierto un complot que se tramaba contra el Gobierno.

Se han efectuado numerosas detenciones, habiéndose recogido 63 bombas.

Mediante interrogatorios, las autoridades han podido conocer todo el plan que se quería realizar.

Hay numerosísimos complicados en el asunto, que han sido encarcelados e incomunicados.

Trátase de elementos que no están de acuerdo con el actual Gobierno.

Tenían el propósito de alterar el orden, aprovechando las elecciones presidenciales, y en vista de que no han podido conseguirlo esperaban el día de hoy para realizarlo con motivo de la proclamación en Lisboa del presidente de la República, Sidonio Paes.

Un submarino alemán hundido. El servicio de correos aéreo

Washington.—Un vapor americano encontró un submarino alemán, y lo hundió.

La dirección de Comunicaciones anuncia que el día 15 se inaugurará el servicio de correos aéreo entre Washington-Filadelfia-Nueva-York.

El servicio se dedicará ahora únicamente a las cartas, cuya distribución a las ciudades intermedias se hará dejando caer las sacas, para lo cual los aparatos amenguarán las sacas.

Detención de un millonario

Roma.—Ha causado sensación extraordinaria la detención en Génova del conocido naviero Víctor Manuel Parodi, industrial millonario, reconocido como una verdadera autoridad en el mundo bancario.

Es miembro de la Comisión Superior de Tráfico del ministerio de Transportes.

Acusábasele de contrabando en tela de yute a favor del enemigo, y de estaña contra varias sociedades de Seguros.

Una proclama del jefe de los socialistas austriacos a los trabajadores.

Londres.—El jefe de los socialistas austriacos, miembros del Parlamento, ha publicado una proclama dirigida a los trabajadores en la que dice que en el momento en que Austria se encuentra en la mayor miseria, cuando la hostilidad entre las nacionalidades aumenta y el Parlamento ha sido disuelto y no puede proteger a los trabajadores contra los capitalistas y especuladores en los productos alimenticios, los socialistas austriacos desean para todas las provincias la autonomía nacional en lugar de representantes nombrados por el Gobierno.

Si éste se presta a los deseos alemanes de anexiones, se verán obligados a luchar por los derechos del pueblo, y estarán en sus puestos cuando se lance el llamamiento necesario.

Se reanuda la ofensiva alemana

París.—Se ha publicado una nota ofensiva diciendo que la tranquilidad que venía observándose hace varios días en el conjunto del frente, terminó ayer.

En Flandes, después de un violento bombardeo preparatorio, la infantería alemana atacó a primera hora entre Bailloulé e Iprés, en un frente de seis kilómetros.

Todos los puntos fueron disputados sangrientamente en las últimas acciones ofensivas enemigas.

Si el enemigo llegase a romper a línea desbordando a Iprés por el Sur, la evacuación de las ruinas de la antigua ciudad flamenca sería delicada, mientras que en el estado actual la línea de combate no presenta para la evacuación dificultad alguna.

El Mando ha previsto ya todas las eventualidades.

Los alemanes tenían grandísimo interés en saber cuál era la fuerza de resistencia de los aliados en esa zona sensible.

El Comité de huelga

Esta noche ha marchado a Alcázar de San Juan una numerosa comisión de obreros de la Casa del Pueblo a esperar a los individuos del Comité de huelga.

La «Gaceta»

Inserta las siguientes disposiciones: Extendiéndose a los vagones de propiedad particular, y especialmente a los denominados vagones-cubas la real orden de 1916...

De la guerra

Inserta el diario oficial una real orden para que el trigo y harina que se puerie para la alimentación del soldado, se adquiera el tipo de la tasa que fijen las Juntas provinciales...

Lo que dice Romanones

«El Liberal» publica las siguientes palabras del ministro de Gracia y Justicia: «Hemos creído un deber adelantar la discusión de la amnistía, y por lo tanto, su rápida aprobación...»

Consejo de ministros

A las diez de la mañana se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia. Los ministros, al entrar, no han facilitado ninguna noticia.

A la una y cuarto terminó el Consejo. El señor Maura dijo a los periodistas: «Ahí les entregaré a ustedes la nota oficiosa; por ella verán que somos aplicados...»

Se acordó presentar a las Cortes un proyecto de ley relativo a la aptitud de los artistas laureados para ocupar la dirección general de Bellas Artes.

El Comité de huelga a Madrid

El subsecretario de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que está tarde salen de Cartagena para Madrid los señores Besteiro, Anguiano, Largo Caballero y Sabori.

En el Congreso

Esta tarde hubo poca animación en el Congreso. Sólo han concurrido el señor Villanueva y contados diputados.

Huelga en Vitoria

Vitoria.—Los obreros en maderas han solicitado mejoras en los jornales y condiciones del trabajo.

Atropello

Huesca.—En la carretera de Jaca, un automóvil mató a Celestino Palacios, ignorándose el paradero del vehículo.

Contra una mina

Bilbao.—A una milla de Baracaldo, un bote tripulado por Juan Cruz y sus dos hijos Remigio y Juan chozó contra una mina que sigue a la deriva, volando el bote.

Consejo de guerra.—Disgusto

Ferrol.—Se ha celebrado un Consejo de guerra presidido por un capitán de fragata para juzgar al marino José Bejuosa...

Se desconoce la sentencia. Ha causado penosa impresión la noticia de que el regimiento de Zamora ha sido destinado a Lugo, quedándose el Ferrol casi sin guarnición.

Huelga de mineros

Córdoba.—Di. en de Espiel que se han declarado en huelga varios centenares de obreros, pertenecientes a la cuenca minera de Peñarroya...

De la guerra

Londres (oficial de Italia).—Durante la semana última efectuamos dos golpes de mano con éxito, y en los cuales cogimos algunos prisioneros.

La paz humana

Bucarest.—El tratado de paz se compone de ocho capítulos, en los que se consigna que el ejército rumano será desmilitarizado...

El canje de prisioneros

París.—Clemenceau ha recibido al general Bertelot, ex jefe de la misión francesa en Rumania.

SUBSISTENCIAS

Junta naranjera. El Gobernador ha dispuesto que la Junta naranjera se reúna hoy, a las once, en vez de mañana sábado...

El maíz

Según manifestó ayer el Gobernador, los ganaderos le han suplicado recabe del Gobierno que uno de los vapores que cargue trigo en la República Argentina traiga maíz...

EL REGALO más espléndido que puede ofrecerse a las Américas, en sus días, es un reloj-pulsera verdaderamente económico...

AZUFRILO. Contra el oídium de los viñedos. Sustituye ventajosamente al azufre sulfimado y sulfato de cobre. Saco de 40 kilos, 35 pesetas.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

ELEGANTES artículos de CAMISERIA GAMBORINO Bajada S. Francisco.

Noticias

Anteanoche se celebró en el centro de Unión Republicana de Benicarlup el homenaje a joven literato don Vicente Marco...

Ofreció la fiesta a la bellísima señorita Carmen Aparicio, como ganstería al bello sexo, dedicándole luego al homenajeado.

Don Vicente Marco dió las gracias por las muestras de afecto recibidas, que le estimulaban a seguir cultivando el arte teatral.

Cerró el acto el alcalde peleano, nuestro queridísimo amigo señor Cebrián Gay, pronunciando un discurso lleno de fino humorismo...

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent. Ayer se dieron las órdenes oportunas para que se proceda al licenciamiento de los reclutas del cupo de instrucción...

Si todas las enfermedades se pudiesen evitar como las de la boca, se eternizaría la humanidad. El Licor del Polo es la dentadura que sufre de la boca es un abandonado.

Peluqueros-barberos. Reunidos en asamblea magna los gremios de peluqueros y barberos, han acordado desde el día 13 de actual abrir y cerrar sus establecimientos una hora más tarde que en la actualidad.

BRONQUIS.—Elixir Gomenol Climent. Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 1.503,78 pesetas. Análisis y examen de substancias, 441,77. Entradas decarros, 5. Arbitrios extraordinarios, 273,14. Total, 2.228,69.

Ayer contrajo matrimonio la distinguida y bella señorita Amparo Armengol Menéndez, con nuestro querido amigo y correligionario don Pascual Albi Santapau.

EL REGALO más espléndido que puede ofrecerse a las Américas, en sus días, es un reloj-pulsera verdaderamente económico de las grandes y variadas existencias que poseen los acreditados relojeros de esta capital...

AZUFRILO. Contra el oídium de los viñedos. Sustituye ventajosamente al azufre sulfimado y sulfato de cobre. Saco de 40 kilos, 35 pesetas. S. A. Monegal y principales droguerías. Pídanse folletos.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

Como hemos anunciado, el próximo lunes se hallará en Valencia, en el Hotel Cuatro Naciones (Lauria, 6), el acreditado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent, y recibirá a todos los herniados (trencats), que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio...

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO (Agrupación de Valencia)

Se convoca a asamblea extraordinaria para hoy viernes, a las seis y media de la tarde, en nuestro local, Padilla, 4, principal, para tratar de la actitud que ha de observar nuestro concejal en la Junta de Obras del Puerto con respecto a la provisión del cargo de secretario.—F. Ripoll.

D. Manuel Alonso Porta

Ayer tarde falleció don Manuel Alonso Porta, sumiendo a los suyos en el más intenso dolor.

Fué el finado persona de grandes conocimientos comerciales, creándose una sólida reputación en el comercio de esta plaza, siendo muy considerado por cuantos con él tuvieron trato.

De afable carácter, supo granjearse el aprecio de sus numerosas amistades, entre quienes la noticia de su fallecimiento ha causado honda impresión.

El entierro del infelizmente don Manuel Alonso Porta se verificará esta tarde, desde la casa mortuoria, Pje de la Cruz, 2, hasta la plaza de San Agustín.

La Exposición del Círculo de Bellas Artes

Ayer se cerró el plazo de admisión de obras de esta Exposición presentándose y siendo admitidas por el Jurado unas 150 de las diferentes secciones, lo que da idea de la importancia de este concurso de Arte.

Se han circulado las invitaciones para el acto inaugural, que se verificará mañana tarde, a las siete en punto.

Aparte de las autoridades están invitadas todas las corporaciones culturales de la ciudad y buen número de las más distinguidas familias de la buena sociedad valenciana.

En el Círculo se trabaja febrilmente, ultimando las reformas realizadas y en la decoración de los salones destinados a la Exposición, que son cuatro.

El acto inaugural será amenizado por el notable quinteto Navarro, que interpretará un selectísimo programa.

Puerto

Buques entrados el día 9: Vapor español «Cabo Toriñana», de Alicante, con cargo general.

Veleros: «M. Bonmati», de Cette, en lastre. «V. de los Angeles», de Cette, en lastre. «Columbretes», de Vinaroz, con cargo general.

«Amparito López», de Sagunto, con harina. «Bernardos», de Santa Pola, con carbón. Despedachos el mismo día: Ninguno.

PRO-COOPERATIVISMO

Según anunciamos, en el local de la Sociedad Cooperativa, de Moncada, el señor Climent dió una conferencia sobre economía social y administrativa.

ACCIÓN REPUBLICANA GODELLETA

D. Enrique Campos Caballero, concejal del Ayuntamiento de Godelleta, donde representa a los trabajadores del campo, nos dirige una entusiasta carta participándonos su ingreso en la Alianza de las Izquierdas...

CUESTIONES OBRERAS

COCINEROS, REPOSTEROS Y SIMILARES.—Acudid hoy a la Casa del Pueblo a la Asamblea que se celebrará, para constituirse en sociedad, en la cual harán uso de la palabra varios compañeros, el nacionalista Vicente Tomás y el propagandista Isidro Escandell, por lo que esperamos no faltéis.

Noticias teatrales

Con motivo de estrenarse hoy el segundo episodio de «La Nueva misión de Judex», se verá concurridísimo este teatro a juzgar por los encargos que hay hechos en contaduría. Tenemos entendido que el interés de esta película aumenta en gran manera a medida que entramos en el pleno desarrollo del asunto.

SALON CIRCO REGUES

Hoy debut de la gran compañía de zarzuela que dirige nuestro paisano Pepe Angeles, poniéndose en escena las magníficas obras, «El asombro de Damasco» y «La niña de las planchas».

SUCESOS

DETENCIONES. Han sido detenidos por la policía Mariano Pradas Gómez (a) Charlot, reclamado; Antonio Pérez Eseriú, «ratero»; Josefa y Lorenza Silvestre Segura, «mecheras».

La Estera

En cartón 4,50 En papel 5 En holandesa tela 6 Montura de tapas 4

Mundo Gráfico, Nuevo Mundo y Blanco y Negro

En cartón 2,50 En holandesa tela 3 En papel 4 Montura de tapas 2,50

CENTRO DE AVISOS

Calle de Adresadors, 2, entransuelo

Cafés de la Compañía Colonial

Son siempre los preferidos. CAFÉ PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos a 0'60 pesetas cajita

Se vende. un depósito cilíndrico de chapa de hierro dulce, de 5 milímetros de espesor, en estado nuevo, de 120 milímetros diámetro, por dos metros de altura.

¿El carbón sustituido? Los resultados admirables obtenidos por los Gasógenos Gossley. Únicos que gasifican con completo éxito toda clase de desperdicios de leña, corcho, cascarrilla de arroz, cáscara de almendras, orujos, lignitos, tenerías, etc.

Subasta. El día 18 del corriente, a las doce, en el despacho del notario D. Mariano Anzar, Pi y Margall, 1, y con asistencia del corredor D. Carmelo Muñoz, se subastará la finca siguiente: U. MONTAÑA PABLADO DE PINOS, titulado COTO DE LAS SALINAS DE MANUEL.

Rejilloras. Se necesitan en la fábrica de muebles de la calle de San Vicente, número 306.

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes. El vapor saldrá el lunes 13 Mayo para Málaga, Cádiz y Sevilla, a las seis en punto de la tarde.

Aviso

SASTRERÍA DE Lorenzo Monzó ex cortador del DOS DE MAYO Extenso surtido en pañería y altas novedades.

Gramófonos

Se transforman los zafiro ó sea Pathé en aguja, y los de aguja en zafiro. Se compran y cambian discos. Blabe, 11.

La experiencia demuestra

que los chocolates y dulces Matías López Son los mejores del mundo. Pedidos en todos los ultramarinos y confiterías.

SERVICIO BISEMANAL PARA BARCELONA

Salidas fijas los miércoles y sábados a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje. Informar en Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, Istra A, Grao, teléfono 3.253

Clinica Mateos

Enfermedades secretas y de la piel.—Consulta diaria de 10 a 1 y de 6 a 7 tarde. Pi y Margall, 33, 2.º (antes Ruzafa).

Se alquila casa

propia para industria, situada en la calle de Quevedo, 26. Informar de precio y condiciones Ramón Ortiz, Lauria, 10.

FONOGRAFOS

Aparatos y discos de todas las marcas. Inmenso surtido. Depósito completo de aparatos y discos de «PATHEFONO» (sin aguja)

15, Poz, 15 : MANUEL VILLAR : 15, Poz, 15